

Juan García Maturana

Autoría: Aurea Vidal Gómez ¹

Sindicalista y comunista

Nació en Uleila del Campo (Almería) en 1907.

Desde muy joven y a través de su actividad profesional, la panadería, desarrolló una intensa vida sindical, afiliándose antes de la Dictadura de Primo de Rivera al Sindicato de Panaderos y participando en la huelga mantenida por los mineros de Serón en torno a 1923.

Afiliado al PCE de Almería, desempeñó cargos de relevancia como el de secretario en 1932 y 1936. También perteneció a los “Amigos de la Unión Soviética” (1934), fue secretario del Socorro Rojo Internacional y de la Unión Local de Sindicatos (1933). Ese mismo año ocuparía la secretaría general del Sindicato de Panaderos y, en octubre de 1935, próxima ya a la unificación de la UGT y la CGTU, fue vicesecretario de esta organización.

Durante la Guerra actuó como delegado de la Federación Provincial del ramo de la Alimentación en varios actos sindicales por la provincia. En cuanto a su actividad pública, fue nombrado concejal del Ayuntamiento de la capital almeriense en marzo de 1936, como representante del PCE, cargo que ostentó hasta el verano de 1937, participando en las comisiones de Ornato, Policía Urbana y Alumbrados y Festejos. Además, ocupó la quinta tenencia de alcaldía y presidió la Comisión Mixta de Refugios en junio de 1937.

El final de la Guerra estuvo marcado por dos hechos: de un lado su oposición al golpe de Casado y a la Junta de Defensa Nacional y, de otro, el exilio. Fue de las personas que pudo tomar uno de los barcos que partió del puerto de Almería hasta Orán (Argelia). Zarpó en el barco *V-31* el 29 de marzo a las cuatro de la madrugada, llegó al puerto de Orán el día 30 en torno a las seis de la tarde, desembarcando a 102 refugiados, de los cuales dieciocho eran oficiales y otros miembros de la tripulación. Estuvo en Camp Morand y salió para la URSS en la expedición de julio de 1939 vía Marsella y Le Havre, alistándose en el ejército soviético en febrero de 1943 hasta el final de la Segunda Guerra Mundial ². Allí terminaría trabajando también en las artes blancas.

En pleno proceso de Transición hacia la democracia, en 1978, regresó por primera vez a Almería, viaje que repitió en 1981 y 1988.

Murió en la URSS en 1990.

Hay referencias sobre su trayectoria en la siguiente web: <https://buscar.combatientes.es/resultados/Juan/Garcia/MATURANA>

¹ Texto extraído de la web del Instituto de Estudios Almeriense: <https://www.dipalme.org/Servicio/IEA/edba.nsf/xlecturabiografias.xsp?ref=177>